



Síntesis Informativa 08/Agosto/2024

SECRETARIO

(B311) Agrónomos, fundamentales para el desarrollo sostenible y la seguridad alimentaria: Villalobos Arámbula

La labor de los agrónomos es fundamental para que México siga avanzando en el desarrollo sostenible y se asegure el abasto de alimentos a una creciente población, con el aprovechamiento racional de los recursos agua, suelo y agro-biodiversidad, afirmó el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://losnoticieristas.com/post/640928/agronomos-son-fundamentales-para-el-desarrollo-sostenible-y-la-seguridad-alimentaria-de-mexico-villalobos-arambula/>

<https://hojaderutadigital.mx/agronomos-fundamentales-para-el-desarrollo-sostenible-y-la-seguridad-alimentaria-villalobos-arambula/>

<https://www.notimx.mx/2024/08/agronomos-fundamentales-para-el.html>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agronomos-fundamentales-para-el-desarrollo-sostenible-y-la-seguridad-alimentaria-villalobos-arambula/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/57864/agronomos-fundamentales-para-el-desarrollo-sostenible-y-la-seguridad-alimentaria-villalobos-arambula>

<https://kaahmexico.com.mx/agronomos-fundamentales-para-el-desarrollo-sostenible-y-la-seguridad-alimentaria-villalobos-arambula/>

<https://coneme.com.mx/2024/08/agronomos-fundamentales-para-el-desarrollo-sostenible-y-la-seguridad-alimentaria-villalobos-arambula/>

(B307) Sanidad e inocuidad, pilar para garantizar abasto de alimentos y desarrollo de comunidades rurales: Agricultura

En el marco del 2º Congreso Nacional de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria, Juan Cortina Gallardo, presidente del **Consejo Nacional Agropecuario (CNA)**, destacó el sólido posicionamiento de México en el mercado agroalimentario global. Según Cortina, el país se ha convertido en el séptimo mayor exportador de productos agroalimentarios del mundo, con Estados Unidos como su principal mercado.

<https://www.zafranet.com/noticias/mexico-se-consolida-como-potencia-agroalimentaria-septimo-exportador-mundial/>

Mosaico rural / El relevo generacional en el campo mexicano / Luis P. Cuanalo Araujo

Una tarea trascendental que tendrá el próximo gobierno federal, será fomentar una mayor vinculación y arraigo de las y los jóvenes mexicanos con el sector primario. Por ejemplo, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, al mando del **Dr. Víctor Villalobos Arámbula**, puso en marcha en Zacatecas la iniciativa Adopta una Parcela, con la finalidad de promover el uso eficiente de instintos y recursos naturales. **Contra Réplica, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000363nc.pdf

SECRETARÍA





(B312) Determinante la alianza público-privada para fortalecer la sanidad e inocuidad

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, la academia y el sector productivo destacaron que la alianza público-privada que han forjado durante los últimos años ha sido estratégica para fortalecer la sanidad e inocuidad de la producción agroalimentaria, promover la competitividad de los productores y garantizar alimentos sanos y seguros para la mesa de los mexicanos.

<https://voragine.com.mx/2024/08/07/determinante-alianza-publico-privada-para-fortalecer-sanidad-e-inocuidad/>

<https://diariocambio22.mx/determinante-la-alianza-publico-privada-para-fortalecer-la-sanidad-e-inocuidad/>

<https://hojaderutadigital.mx/determinante-la-alianza-publico-privada-para-fortalecer-la-sanidad-e-inocuidad/>

<https://www.tierrafuerte.mx/archivos/4489>

<https://www.tallapolitica.com.mx/determinante-la-alianza-publico-privada-para-fortalecer-la-sanidad-e-inocuidad/>

<https://coneme.com.mx/2024/08/determinante-la-alianza-publico-privada-para-fortalecer-la-sanidad-e-inocuidad/>

(B310) Vincula Agricultura a jóvenes en actividades productivas del sector agropecuario

Mediante la iniciativa Adopta una Parcela, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** promueve la vinculación con instituciones educativas y acciones para acercar a los jóvenes a las actividades del sector agropecuario en Zacatecas.

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/sader-involucra-a-jovenes-en-actividades-productivas-del-sector-agropecuario/>

<https://agronoticias.com.mx/2024/08/07/sader-involucra-a-jovenes-en-actividades-productivas-del-sector-agropecuario/>

(B309) Publica Agricultura fechas y zonas de veda para pelágicos menores en el Golfo de California

Con el fin de proteger la pesquería en la temporada de pesca 2023-2024, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** dio a conocer las épocas y las zonas de veda para la captura de todas las especies de pelágicos menores en el golfo de California.

<https://www.2000agro.com.mx/pecuarioyquesquero/publican-fechas-y-zonas-de-veda-para-pelagicos-menores-en-el-golfo-de-california/>

<https://agronoticias.com.mx/2024/08/07/publican-fechas-y-zonas-de-veda-para-pelagicos-menores-en-el-golfo-de-california/>

(B308) Alumna de Chapingo, lideresa tzotzil, participará en la más alta conferencia internacional de cambio climático

Fátima Abril Zúñiga Vázquez, alumna de la carrera de Ingeniería en Recursos Naturales Renovables de la **Universidad Autónoma Chapingo (UACH)**, lideresa juvenil indígena de la comunidad tzotzil de Venustiano Carranza, Chiapas, representará a México en la 29 Conferencia de las Partes (COP29) de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC), que tendrá lugar del 11 al 22 de noviembre de 2024, en Bakú, Azerbaiyán.





<https://www.2000agro.com.mx/sectorrural/alumna-de-universidad-chapingo-lideresa-tzotzil-asistira-a-la-cop29-sobre-cambio-climatico/>

Balanza comercial del campo logra 4 mil mdd

El estatus sanitario del campo mexicano le permite generar divisas por más de 50 millones de dólares al año, con una balanza comercial agropecuaria y agroindustrial que por noveno año consecutivo muestra un superávit de cuatro mil 118 millones de dólares, informó la **Secretaría de Agricultura. 24 Horas, P15**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000696nc.pdf

AGRICULTURA

Bloqueo en la México-Puebla deja pérdidas millonarias y filas kilométricas

Continúa el bloqueo en la autopista México-Puebla, hasta el cierre de esta edición se: sumaron casi 40 horas de que un grupo de campesinos de Santa Rita Tlahuapan mantiene cerrada la carretera en ambos sentidos, provocando filas de más de 35 kilómetros de vehículos varados, con pérdidas económicas millonarias y severas afectaciones a automovilistas y transportistas. Los inconformes exigen el pago de más de 170 millones de pesos por las tierras que les fueron expropiadas hace una década para la construcción de la vialidad que ahora bloquean. **El Financiero, P2 / Primera Plana, 1-9 / El Economista, P41 / La Jornada Estado de México, P3 / Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024001293nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000303nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000842nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000338nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024001347nc.pdf

AMLO descarta acuerdo si no levantan bloqueo de la carretera México Puebla

Pese al caos que se ha provocado por los bloques de la autopista México-Puebla, el presidente Andrés Manuel López Obrador envió este miércoles 7 de agosto un mensaje a los manifestantes de Santa Rita Tlahuapan para decirles que no habrá acuerdo y "se pueden quedar ahí todo el tiempo" si no levantan el bloqueo. Al cierre de esta edición los bloqueos ya cumplieron 38 horas en ambos sentidos, el mandatario dijo que los campesinos no serán reprimidos, pero les pidió no dejarse manipular y reabrir la vialidad porque están afectando a miles de Ciudadanos. **Heraldo Estado de México, P9**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000688nc.pdf

Esperan diálogo ...sin amenaza

Uno de los asesores legales de los campesinos, que desde el martes bloquean la Autopista México-Puebla en reclamo de la indemnización de sus terrenos ocupados para esa vía, Jorge Portilla Alba, aseguró que el Tribunal Agrario número 33, con sede en Tlaxcala, ya les dio la razón y acusó al Presidente Andrés Manuel López Obrador de criminalizar su protesta. **Reforma, P5**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024001419nc.pdf





Incertidumbre de empresas globales, ante una eventual reforma judicial

El presidente de la CEG, representado por 60 grandes empresas de 20 diversos giros, entre ellos Nissan Mexicana, General Motors, Danone, Daimler Truck, 3M, AXA, BIMBO, entre otras, advierte que si se pretende mantener esa tendencia de inversión en crecimiento, las empresas urgen que se eliminen cuellos de botella y se ofrezca independencia judicial en vías de los cambios en la reforma judicial que dote de certeza jurídica. **El Economista, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000764nc.pdf

Quienes siguen cuidando

Édgar Ángeles Carreño, palenquero y arquitecto, me platicó sobre el frijol bisagu, el nombre en zapoteco de una variedad que ya se siembra poco en Santa Catarina Minas, Oaxaca, pero que ahora intercalan con la siembra de maguey en sus proyectos familiares y de conservación en Real Minero. Antes, se hacía un enramado con sus vainas y se aventaban secas para darle más sabor a estas leguminosas cuando se cocían, comparte. Dicen que ya no pueden sembrar maíces pues no tienen las semillas que antes eran parte de su cultura, pero sí siembran y cultivan lo que aún pueden como yuca, pejibaye (chontaduro), tiquisque (malanga) y más, además de que usan hoja de chinchón o anís (momo, hoja santa o acuyo), así como plátano y cacao para su autoconsumo. **Más por más, P14**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000213nc.pdf

La tormenta japonesa y México

La depreciación del peso, cerca de 15% en los últimos dos meses, podría beneficiar a largo plazo a productores agrícolas e industriales, pero no al próximo gobierno. Un tipo de cambio de 19.5 aunque el miércoles presentaba una mejoría, no parece que vuelva a niveles previos es bueno, pero no con una tasa de referencia de 11 por ciento. Esto creará presiones inflacionarias, especialmente en alimentos y otros productos importados. Gran parte del crecimiento en consumo ha sido de bienes importados. **El Economista, P40**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000776nc.pdf

Desconoce trabajo agrícola en Milpa Alta

Octavio Hivero, desconoce el trabajo agrícola que se hace, pues busca establecer mía marca local en los productos, cuando se trata de una iniciativa que ya fue planteada. A diferencia de otros liderazgos políticos, Rivera Villaseñor, no proviene de las poblaciones de campesinos, comuneros o comerciantes. Ante el desconocimiento de estos sectores, durante los meses anteriores el morenista propuso implementar de marca colectiva la leyenda "Hecho en Milpa Alta' como una medida para promover los productos nativos que logren comerciar los campesinos de la alcaldía. **Basta, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000311nc.pdf

PESCA / ACUACULTURA

Resurgen 15 manantiales en Pátzcuaro

Aún y cuando el nivel está bajo, la verdad es muy muy padre ver los manantiales con un azul turquesa y ver los peces que de alguna manera están invadiendo esos manantiales", dijo





José Álvarez, visitante. En estos nacederos de agua, también ha comenzado a surgir la fauna, lo que da esperanzas a los pescadores, quienes se benefician del comercio con turistas. *El Heraldo de México*, P28

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000448nc.pdf

ABASTO / PRECIOS / ALIMENTACIÓN

Canasta básica sube 5.2% en julio: GCMA

Los precios de los alimentos que conforman la canasta básica subieron 5.2% en julio de este año, tras aumentar 4.7% el mes anterior, dio a conocer Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). El mayor aumento se observó en la carne de cerdo, cuyo precio promedio llegó a 96.9 pesos por kilo el mes pasado, tras registrar 91.8 hace un año. El azúcar aumentó de 30.84 a 36.38 pesos en el mismo periodo, mientras que la gelatina subió de 6.43 a 7.29 y la pieza de bolillo de 1.91 a 2.15, según el Indicador de Precios de la Canasta Básica de GCMA. Las frutas se incrementaron 6.7% "motivado porque el aguacate y la naranja se incrementaron 31.2% y 23.7%, respectivamente". El kilo de aguacate Hass subió de 71.08 a 93.26 pesos a id largo del último año; la naranja Valenciana pasó de 30 a 37 y el plátano de 24 a 28. *El Universal*, P24/ *El Heraldo de Xalapa*, P1

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024001553nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_07082024/07082024124285wd.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Tras Pacic, Brasil pide apertura fija en el mercado de carne en México

El sector empresarial de Brasil pidió una apertura permanente en sus exportaciones al mercado de carne de México, porque hasta ahora sólo se ha dado a través de cupos o de decretos presidenciales. "La estabilidad nos sirve mucho a Brasil y a los mexicanos, porque todo diciembre tenemos que estar haciendo oraciones para que se renueve el Pacic y se pueda mantener el flujo comercial", dijo Ricardo Santin, director ejecutivo de la Asociación Brasileña de Proteína Animal (ABPA). *El Economista*, P21

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000780nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Piden tomar medidas para evitar futuras crisis por sequía

El director general del Organismo de Cuenca del Río Bravo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Luis Carlos Alatorre, explicó que la sequía que vivió Nuevo León se debió a las nulas lluvias. "Desde el año 2020 no se tenían precipitaciones por encima de la media estatal [la lluvia media anual en Nuevo León es de 624.9 mm],. Al haber menos disponibilidad del recurso, nos vimos afectados en todos los ámbitos, en el industrial, el agrícola, la población y las ciudades", expuso el funcionario. *El Universal*, P11

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024001408nc.pdf

COLUMNAS





Nombres, nombres y... nombres / Pese a las lluvias avante dependencia en granos, gasto freno al campo y seguirán políticas populistas / Alberto Aguilar

Hay un par de nuevas variables en el escenario del campo: la depreciación del peso y un importante aumento de las lluvias, nodal para los cultivos de riego y no se diga los de temporal. Un dólar a 19 pesos aumenta la competitividad exportadora. Cierto, algunas materias primas se encarecen, pero no modificarían la inflación de alimentos. De hecho, los productos agrícolas son de los que más han influido en el INPC. Hoy el INEGI dará a conocer las cifras de julio y frutas y verduras volverán a ser factor. Obvio la sequía no ayudó y en algunos cultivos por la temporalidad la mayor demanda impacta. Sume los márgenes del comercio y la Inseguridad. Ahora las precipitaciones han rebasado las expectativas. Le platicaba del reporte del GCM A que dirige Fuan Carlos Anaya. Si bien la media de las 210 presas para uso agrícola subió a un 45% de capacidad, esta situación no es pareja. **El Sol de México, P13**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000509nc.pdf

El Contador

El Congreso Nacional de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria del Consejo Nacional Agropecuario, presidido por Juan Cortina Gallardo, destacó la importancia de la tecnología y la colaboración internacional para garantizar la seguridad alimentaria de México. Así, Luis Osorio de Protección de Cultivos, Ciencia y Tecnología, destacó que la ausencia de tecnología para la protección de los cultivos llevaría a una caída en su producción de hasta 40%, según la FAO, y que con base en estudios propios, la caída de producción en México sería de 47%. Resaltó que la Alianza para la Inocuidad Agroalimentaria entre México y EU es fundamental para un sector que demanda soluciones innovadoras y colaborativas. **Excélsior, P3**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024001443nc.pdf

Avenida México / La urgencia de un aire limpio: un llamado a la acción / Jesús Sesma

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), la contaminación del aire es uno de los principales riesgos ambientales para la salud, con millones de muertes prematuras atribuibles a esta causa cada año. Por otra parte, la OMS señala también que muchas fuentes de contaminación del aire exterior están fuera del control del ciudadano común y requieren medidas por parte de las autoridades a nivel local, nacional y regional en sectores como la energía, el transporte, la gestión de desechos y la agricultura. **Excélsior, P14**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024001409nc.pdf

El privilegio de opinar / Segalmex, mancha tras mancha / Manuel Ajenjo

"Segalmex, la mancha que me llevo: AMLO". No tienes ni pa' donde hacerte —le dije. El 4T, como ya le decimos; con más buen humor que cinismo dijo, miren así como Aristóteles dijo: "Soy amigo de Platón pero más amigo de la verdad" Yo les diré: "Soy amigo de la verdad pero más amigo de López Obrador". Y aléguenle weyes. Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) fue una empresa creada por el gobierno actual para garantizar la adquisición y abastecimiento de granos, leche y otros alimentos básicos destinados a los segmentos





pobres de la sociedad. Ignacio Ovalle Fernández, quien en el sexenio de Salinas de Gortari fuera director de la similar CONASUPO la misma corrupción pero más barata—. **El Economista, P40**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000774nc.pdf

Inversiones / Premio Nacional

Economía reconoce a siete exportadoras. La Secretaría de Economía, de Raquel Buenrostro, y el Comce, que preside de forma vitalicia Valentín Diez Morodo, entregaron el Premio Nacional de Exportación a siete firmas, como Operadora de Minase Instalaciones Mineras, Pinza Congelado, Pesca Azteca y Maxion Wheels, entre otras. **Milenio Diario, P18**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024001004nc.pdf

Al margen / Nunca lo sabremos / Juan María Naveja

Educación, abandono del campo, gastos inútiles y, sobre todo, la corrupción. El de López Obrador pasará a la historia como el campeón en la materia, bastaría con Segalmex o el 80% de contratos por asignación directa para superar los anteriores, pero no se limita a eso los familiares, amigos y colaboradores hicieron su parte y eso es incuantificable. **El Economista, P47**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000824nc.pdf

En privado / AMLO: destino manifiesto / Joaquín López-Dóriga

Cuando el presidente López Obrador tomó la decisión de que Claudia Sheinbaum fuera su sucesora, lo hizo a partir de la convicción de que ella, más que su paisano Adán Augusto López Hernández y Marcelo Ebrard, mantendría su proyecto al pie de su letra. En aquel primer paquete del 20 de julio anunció a Juan Ramón de la Fuente como secretario de Relaciones Exteriores; **Julio Berdegué, en Agricultura**; Rosaura Ruiz, en una nueva Secretaría de Ciencias y Humanidades; Alicia Bárcena, en Medio Ambiente, y a Ernestina Godoy su consejera jurídica, además de ratificar a Rogelio Ramírez de la O en Hacienda y a Ebrard. **Milenio Diario, P3**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000921nc.pdf

Desde el Piso de Remates / Deberían bajar las tasas / Maricarmen Cortés

Citibanamex actualizó ayer su análisis y, aunque está en el grupo que pronostica que el Banxico no bajará mañana las tasas por la elevada volatilidad financiera, señala que sí debería hacerlo porque el incremento en la inflación general se explica totalmente por incrementos en los precios de algunos productos agrícolas, mientras que la subyacente mantiene una trayectoria descendente. Pronostica que el Banxico bajará las tasas hasta la reunión de septiembre en 50 puntos base, igual que la Fed, y habrá otros dos recortes adicionales de 25 pb, para cerrar 2024 en 10 por ciento. **Excélsior, P4**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024001441nc.pdf

POLÍTICA

Sheinbaum y gobernadores del occidente del país plantean agua y transporte público como proyectos estratégicos





Quedó ya atrás la elección y estamos ya trabajando hacia adelante", aseguró Claudia Sheinbaum al destacar la importancia de trabajar en conjunto a favor del pueblo de México. También le acompañaron miembros del próximo gabinete federal como Juan Ramón de la Fuente, próximo secretario de Relaciones Exteriores (SRE); Julio Berdegué, futuro titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**; Leticia Ramírez, próxima Coordinadora General de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social y Mario Delgado Carrillo, quien presidirá la Secretaría de Educación Pública (SEP). **La Tribuna Edomex, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024000217nc.pdf

Colapsan autopista; van ¡2 días! ... y nada

Las carreteras de México a Puebla que además conectan con Veracruz y Oaxaca están bloqueadas desde hace dos días, afectando a unos 100 mil transportistas y que implican pérdidas por unos 4 mil millones de pesos cada día Ejidatarios cerraron desde el martes la carretera libre y la Autopista a Puebla, además el Arco Norte que conecta el centro con el sureste del País. Campesinos de la localidad de Ignacio López Rayón exigen la indemnización de sus tierras por la autopista que se inauguró en 1962, y por eso bloquean desde el pasado martes las carreteras. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024001230nc.pdf

Accidentes viales en carreteras, con récord de 150 diarios

Considerados por Naciones Unidas como "una epidemia silenciosa y ambulante", los accidentes en las carreteras del país alcanzaron una marca sin precedentes. A lo largo de la primera mitad del año llegaron al Ministerio Público en promedio 150 casos diarios en los que hubo lesionados y decesos, de acuerdo con los datos más recientes disponibles en el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024001229nc.pdf

Colapsa la México Puebla por bloqueo

El bloqueo en la autopista México- Puebla, que desde la mañana del martes mantienen ejidatarios poblanos de Santa Rita Tlahuapan, ha dejado pérdidas de al menos cuatro mil millones de pesos al día. La Cámara Nacional de Transporte de Carga (Canacar) indicó que la afectación económica incluye el cierre del Arco Norte por parte de los mismos inconformes, quienes reclaman la indemnización de sus tierras, expropiadas para construir esas vialidades. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024001347nc.pdf

Dejaría ir México 200 mil mdd si no atiende retos por nearshoring

México perdería la oportunidad de recibir alrededor de 200 mil millones de dólares de inversión extranjera por la relocalización de empresas a nivel global, o nearshoring, si no es capaz de superar desafíos clave en infraestructura, suministro eléctrico, abasto de agua, seguridad y talento especializado, señaló un estudio realizado por la firma Bain & Company. **El Financiero, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024001242nc.pdf





En 2 meses sentencia a Garcia Luna por colaborar con el narco

El juez federal Brian Cogan rechazó la solicitud de Genaro García Luna para la realización de un nuevo juicio y con ello el más alto ex funcionario mexicano procesado en Estados Unidos ahora espera la fecha programada del 9 de octubre de este año para que este mismo funcionario le dicte su condena penal. En su fallo, el juez Cogan, quien presidió el juicio de García Luna (como también el de Joaquín El Chapo Guzmán Loera), señala que el acusado fue condenado por participar en el narcotráfico. **La Jornada, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_08082024/08082024001013nc.pdf

